

Table with subscription rates: España, Extranjero, etc.

PALMA

Desde ayer se encuentran al lado de sus familias, tres de los supervivientes del naufragio del bergantín goleta Ballester...

Ayer se celebró en el Teatro de la Asistencia Palmaria la segunda representación de La Traviata...

Leemos en el Diario de Ibiza: Tenemos conocimiento de que, por no reunir las debidas condiciones para hacer en invierno la navegación...

Anteayer fueron detenidos varios muchachos por promover escándalo en la vía pública...

Han sido puestos a disposición del Juzgado un hombre y una mujer sobre quienes recaen vehementes sospechas de que pueden ser los autores de una sustracción de aves de corral...

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro un muchacho que haciendo equilibrios sobre un bocoy, en el Muelle, se cayó dislocándose un brazo...

Ayer tarde un muchacho de unos siete años que intentaba en la Muralla hacer volar un cometa tropezó dando con la frente contra una piedra...

Fue recogido por unos transeúntes y trasladado a su casa donde fué curado. Anteayer ocurrió una reyerta entre los individuos Mateo Ramón Vich y otro conocido por el Gabier...

El herido fué acompañado al dispensario de la Cruz Roja donde fué curado convenientemente. El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

El señor Gobernador ha multado a dos mujeres de vida airada por promover escándalo en la calle de Camposanto.

El Cataluña fué portador de una importante partida de abonos químicos de la Casa Saint Gobain, para el señor Malberti.

DIVULGACION CIENTÍFICA

La vida de los animales marinos. En el Aquarium del Laboratorio biológico marino de Porto-Pi, tuvo lugar ayer mañana la primera de las conferencias que para vulgarizar las condiciones de vida de los animales marinos, se proponen dar todos los domingos del corriente y vendideros, los señores Fuset y Pardillo...

que se crían y viven entre aguas y otros al fondo, como los parásitos que necesitan el abrigo de otros animales. Se lamenta que nuestros pescadores, refiriéndose a los de toda España, desconozcan por completo estos estudios, que tanto provecho podría ocasionarles...

vide en fondo rocoso, fondo arenoso y fondo fangoso, detallando cada uno de estos. Se ocupa después el señor Fuset, de las divisiones bionómicas ó repartición de los animales y plantas en zonas. Antigüamente los doctores sólo admitían dos zonas: aguas poco profundas, desde el nivel hasta 200 metros y aguas muy profundas, desde este punto hasta el fondo...

el Comisario señor Bizquera, quien, como jefe de la Administración militar de la Plaza, ha trabajado y trabaja de firme en la campaña; ha formado parte de muchos convoyes permaneciendo largas jornadas en el campamento de la segunda caseta, en el mismo campamento donde presta servicio otro paisano nuestro, el teniente señor Torres...

DR. D. MANUEL LOPEZ COMAS ha trasladado su consultorio médico-quirúrgico y gabinete de la especialidad ginecológica a la calle de Montesión, núm. 42, principal. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 4.—De 9 a 10 gratis a los pobres.

cando los ingeniosos medios de que el hipnotizador se vale para darse a entender al que sirve de medium y hacer creer á los espectadores un fenómeno que no existe. Habló finalmente el Dr. Ariz de una interesante conferencia que, sobre estas materias, celebró en París con el profesor Pierre Janet...

De Sociedad

A bordo del vapor «Lulio» llegaron ayer mañana de Valencia entre otros pasajeros: don Fernando Ledesma, don Maximiliano Fernández, don Francisco Mestre, don Bartolomé Obrador, don Bartolomé Bestard, don Miguel y don José Mir.

También regresaron del viaje de boda el distinguido médico don Miguel Ferrando y su señora.

En la ciudad de Sóller entregó su alma á Dios, después de haber sufrido penosa y larga dolencia, la virtuosa señorita doña Catalina Rotger Oliver, hija del comerciante don Bartolomé Rotger, residente en Bedarieux (Francia).

En San Juan Bautista de Tabasco (México), se ha fundado un «Centro Español», habiendo sido nombrado Presidente nuestro paisano don Juan Ripoli y Deyá, natural de Sóller.

En el vapor «Monte Toro» salieron ayer tarde para Mahón don Juan Aguiló, don Francisco Pujol, don Luis Sastre y don Juan Fiol.

Ante el altar de la Purísima Concepción de la iglesia parroquial de Sóller se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio, la simpática y distinguida señorita doña Teresa Marroig Alcover con el acaudalado comerciante don Juan Alcover Ferrá, establecido en Lares (Puerto-Rico).

Bendijo la unión el Rdo. don Antonio Bauzá, Vicario. En el pueblo de San Juan, (Ibiza) punto de su residencia desde hacia algunos años, por desempeñar su esposa la Secretaría de aquel Ayuntamiento, ha dejado de existir la aún joven señora doña María Josefa Ferragut de Ramón.

Descanse en paz. Víctima de cruel enfermedad, ha fallecido en Sóller la bondadosa señorita doña Rosa Alcover Trias, hija del comerciante don Pedro Alcover, establecido en Marsella.

La señorita Alcover baja al sepulcro en la primavera de su vida y cuando solo contaba 18 años de edad (E. P. D.)

De Melilla

Impresiones de un turista.— Paisanos nuestros en la campaña. Ayer, a bordo del vapor-correo de Valencia, llegó á Palma nuestro distinguido amigo, el odontólogo don Domingo Casanovas, después de permanecer unos cuantos días en Melilla.

Protección al soldado

Donativo de «La Veda». Ayer el Presidente de la «La Veda» don José Sampol pasó á la Capitania General con objeto de entregar la cantidad de 4.700 pesetas con 25 céntimos, á la señora Presidenta de la Junta de Damas con destino á la suscripción para socorrer á las familias de los muertos y heridos de la campaña de Melilla.

Dicha cantidad es producto de lo recaudado en la Kermesse que organizó «La Veda» en su campo de tiro del Corp Mari, de la suscripción abierta entre los socios de la misma y de las cantidades que varios accionistas de la corrida de toros de 4 de elio, cedieron para dicho fin.

El señor Gobernador civil recibió ayer del canónigo don Matias Company, Chantre, varios paquetes de pañuelos con destino á los soldados de la campaña de Melilla.

La Congregación de la Pureza

El Instituto de Hermanas de la Pureza, preparan solemnes fiestas para la celebración del centenario de su fundación por el Prelado I. mo, señor don Bernardo Nadal y Crespi.

A continuación insertamos el programa de dichos festejos: Fiestas religiosas. Día 14 de Octubre.—A las diez de la mañana, el I. mo y R. mo, señor Obispo bendecirá las estatuas de la Santísima Virgen en el Templo, de San Lucas Evangelista, del Santo Ángel de la Guarda, y de la Beata Catalina Tomás.

A las 10 y media Misa mayor solemne en la que se cantará la partitura del M. V. Góicoechea, predicando el M. I. señor don José Miralles y Sbert, Canónigo. Archivero de esta S. I. C. B. Por la tarde á las cinco se cantarán Vísperas solemnes.

Día 15.—Festividad de Santa Teresa de Jesús, A las siete y media Misa de Comunión general. A las doce y media Misa mayor, cantándose la del M. Perosi, Te-Deum laudamus y predicará el Rdo. P. Luis Casas, S. I.

Día 16.—Fiesta dedicada á la Presentación de la Santísima Virgen. A las 10 y media Misa mayor, partitura de Perosi, y sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro. Por la tarde á las seis completas solemnes en preparación de la fiesta titular.

Día 17.—Fiesta de la Pureza de María Santísima. A las siete y media, Misa de Comunión general que celebrará nuestro I. mo, y Rdo. señor Obispo. A las 10 tercia y Misa mayor, partitura del Mtro. Ravanello, predicando el Reverendo don Antonio Sancho, Catedrático del Seminario. Por la tarde, á las cinco, Rosario y Besamanos á la Santísima Virgen.

Día 18.—Fiesta del evangelista san Lucas. A las diez y media, Misa mayor, partitura del Mtro. Foschini, y sermón por el Reverendo don Guillermo Oliver. Día 19.—Fiesta dedicada al Santo Ángel de la Guarda. A las diez y media Misa mayor, partitura del M. Ravanello, predicando el Rdo. P. Francisco Salvá, Filipense.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis (cólico-miserere).

TELEGRAMAS

Los sucesos de Melilla

Madrid 10 a la 1
Francia y España acordes
El ministro de Estado, señor Allen de Sallazar, nos ha manifestado á los periodistas, que España y Francia están acordes en los asuntos de Marruecos.
Añadó el Ministro, que en nada ha influido la campaña que determinada prensa de ambos países está realizando, para que cambie la buena armonía que hay entre ambos países.
D'Amade á situación de cuartel
Telegrafían de París que el Gobierno francés ha decretado el pase á situación de cuartel del general D'Amade.
Obedece dicha disposición, á las declaraciones hechas por dicho general sobre Marruecos con motivo de la campaña que sostiene España en el Rif.
Reparto de socorros.—Dos mujeres se retrasan
En el Palacio de la Marquesa de Squilache se ha verificado un nuevo reparto de socorros á las familias de los reservistas.
Se presentaron 25 individuos pertenecientes á dichas familias.
Dos mujeres que llevaban varias criaturas llegaron retrasadas porque vinieron á pie desde Colmenar de Oreja.
La Junta socorrió á dichas mujeres y ordenó que fueran conducidas á sus domicilios respectivos en carruaje.
Conferencia.—Un moro misterioso.— Con los ojos vendados
Telegrafían de Melilla que anoche se presentó en el campamento de Nador un moro con bandera blanca.
Un ayudante del General Orozco le interrogó por medio de un intérprete y luego ordenó que dicho moro con los ojos vendados fuera conducido á presencia del general Orozco, con quien celebró una detenida conferencia.
Se ignora de que trataron.
Buche austriaco con material de guerra
Dicen de Melilla que ha fundeado en aquel puerto un buche austriaco que conduce abundante material de guerra.
Moros adictos trabajan en nuestras fortificaciones.—Moros en Melilla
Los moros adictos de la kabila de Beni-Sicar han pedido al general Marina les permita trabajar en nuestras fortificaciones.
Hoy han entrado en Melilla muchísimos moros que llevan un brazal con los colores nacionales.
Dichos moros guardan actitud pacífica.
Cañoneo.—Capitán fallecido.—Entierro concurrido
Esta mañana las baterías que están emplazadas en Zeluán han cañoneado varios grupos de moros.
Ha fallecido en el hospital el capitán señor Rodríguez Salgado que fué herido en el combate del día 30 último.
A la conducción de su cadáver que ha tenido lugar esta tarde, han concurrido muchísimos militares y paisanos.
Prestidó el duelo un representante del general Arizón, Gobernador Militar de la plaza.
La viuda del capitán llegó anteayer. Está desconsoladísima.
Su marido machó voluntario á la guerra y deja seis hijos.
Bombardeo importante por dos buques de la escuadra
El bombardeo de Beni-Said por los buques de guerra ha sido muy importante.
El torpedero «General Concha» que estaba muy cerca de la costa de la Punta Betoya bombardeó los poblados de dicha kabila.
Al mismo tiempo en el crucero «Princesa de Asturias» se tocaba zafarrancho de combate, rompiendo inmediatamente el fuego las baterías de dicho crucero.
Este se retiró con la cristalería de á bordo y las bombillas eléctricas rotas á causa de la trepidación que originaba el poco cañado.
Las baterías que hicieron fuego eran las gruesas.
Con los gemelos de campaña se veían los estragos que nuestras granadas causaban en el campo enemigo.
Un aduar quedó destruido por completo.
Numerosas familias de moros huyen de los aduares inmediatos,

Detalles del bombardeo
Los cañones del «Princesa de Asturias» hicieron blanco á 8000 metros.
El «General Concha» cañoneaba furiosamente desde muy cerca de la costa á los aduares.
Algunos quedaron destruidos.
Pocos momentos después se suspendió el cañoneo.
Los moros tirotean.—Nuevo bombardeo
Cuando se suspendió el cañoneo los moros que estaban ocultos entre los peñascos dispararon balas que caían en el mar en las inmediaciones de los buques.
Nuevamente rompieron el fuego nuestros barcos.
Se cree que les causamos muchas bajas.
Destrucción de la Alcazaba de Beni Said
El «Princesa de Asturias» y el «General Concha» después de cañonear los aduares siguieron por la costa hasta hallarse frente de la Alcazaba de Beni-Said.
Nuevamente los cañones de dichos buques rompieron el fuego destruyendo dicha Alcazaba y quemando los caseríos próximos.
Después los buques se dirigieron á la desembocadura del Kert en donde divisaron á nueve kilómetros el poblado de Benysidel, destruyéndolo por completo.
Dimensiones en el harka.—Saqueadas reyertas
Se sabe que existen grandes discusiones en la harka enemiga de Beni-buifur con motivo de lo acaecido en el combate del día 30.
Parece que el Chaldy se mostró pacifista, pero Mezzian forzole á combatir.
Los partidarios de Mezzian desconocían el poder de nuestra artillería, la cual diezmo las filas enemigas.
Acusan á Mizzian de haberles engañado porque les dijo que era fácil vencer á nuestras tropas.
Dichas discusiones originan sangrientas reyertas.
Madrid 10 a las 12
Declaraciones de un hijo del Chaldy.— Mezzian herido
Un despacho de Melilla dice que por noticias recibidas del campamento francés de Berkand (Argelia), se sabe que ha pasado por aquel punto un hijo del Chaldy quien declaró que en el combate del día 30 una granada estalló en el centro de un grupo de riffeños entre los que se hallaba el célebre Mezzian, resultando éste gravemente herido en una pierna.
Añadó que el combate del día 30 fué rudo resultando el harka castigadísimo.
Emplazamiento de una batería Saint Chamon en Zeluán
Otro despacho de Melilla da cuenta de que ha sido llevado á Zeluán, donde será inmediatamente emplazada, una batería Saint Chamon de gran potencia, que protegerá los convoyes.
El emplazamiento se hará en las alturas de Keff-El-Tor.
Añadó el despacho, que se emplazarán otras baterías de la misma clase en otros puntos estratégicos, pues con ellas se ahorrará el gasto de la otra artillería, haciendo más fáciles los aprovisionamientos y los convoyes no teniendo que llevar las raciones para el ganado.
Pidiendo socorros que no son atendidos
Se asegura que el grupo del harka enemiga que hostiliza diariamente las posiciones que ocupa el general Sotomayor, ha pedido refuerzos al Chaldy quien se ha negado á atender la petición.
Esto demuestra lo quebrantadas que se hallan las fuerzas enemigas.
El Chaldy impone nuevas contribuciones
Se dice que el Chaldy ha impuesto á las kabilas una nueva contribución con el pretexto de la necesidad de adquirir municiones para la guerra.
Declaraciones del confidente «Sultán»
Noticias recibidas de Alhucemas dicen que ha llegado á la plaza nada durante tres horas, corriendo graves peligros, el confidente «Sultán», quien ha sido portador de importantes noticias.
Ha dicho que en la junta que celebraron anteayer los riffeños acordaron enviar valiosos regalos á Muley Hafid y pedirle sus auxilios para luchar contra los españoles.
Ha añadido que el Kaid de Tetuán ha escrito á los moros de Beniurraguel exhortándoles á que se resistan contra España.
El señor Armiñón al visitar Tetuán espuso ya la animadversión del Kaid contra los europeos.
Noticias confirmadas.—Muerte del Kaid Moti
Otro despacho de Alhucemas añade que el confidente «Sultán» ha afirmado que en el combate del día 30 fueron uchos 3000 riffeños de la kabila de Beniurraguel, los cuales muchos han regresado á sus viviendas horrorizados de los estragos que las fuerzas españolas hicieron en el harka.
Ha asegurado que el Kaid Moti, famosísimo gine de Beniurraguel, resultó muerto por una granada que le separó la cabeza del tronco.
Ha dicho por último que el fuego de la plaza causa estragos en el campo enemigo.
Madrid 10 a las 18:30
Tiroteó en el Peñon.—Un karabo fogueado.—Hogueras
Noticias de Melilla dan cuenta que en el Peñon de la Gomera sigue el tiroteó pero sin importancia alguna.
Esta mañana salió un karabo de la playa de las Torres tripulado por moros, retirándose inmediatamente bajo el fuego de nuestra artillería.
Todas las noches brillan grandes hogueras en la costa.
Sin novedad.—El tendido de la línea férrea de Nador
Participan de Melilla por conducto de nuestra agencia, que la noche última se pasó sin novedad.
Al amanecer un tren de campaña de las minas del Rif condujo á la segunda casaia muchos trabajadores indígenas y españoles para activar el tendido de la línea que ha de ir á Nador.
Misa de campaña.—Socorros á los soldados
En los campamentos se han celebrado hoy misas de campaña como de costumbre.
El Alcalde y concejales de Zaragoza han empezado á repartir socorros entre los soldados aragoneses, objeto de su viaje.
Muley Hafid se niega á pagar la indemnización á Francia
Dicen de Tanger que personas bien informadas aseguran que Abdalla El Fasi se dirige á Paris con la respuesta del Sultán Muley Hafid negándose á pagar la indemnización pedida por Francia mientras las tropas francesas no evacuen la Chanía.
Añaden que Muley Hafid ha nombrado tres adjuntos al Qebbas para que formen una comisión diplomática en Tanger para procurar la suspensión de las hostilidades en Melilla.
La prensa y la cuestión D'Amade.—Palabras del general francés
 Toda la prensa salvo contadas excepciones, aprueba el castigo impuesto al general D'Amade que ha pasado á situación de cuartel.
D'Amade ha declarado á los periodistas que le disculpa la falta de disciplina que haya podido cometer el hecho de creer provechoso para su patria hablar y no callar.
Espiaré mi culpa, añadó, sin murmurar; amo á los jefes y respeto el veredicto contra mí pronunciado y nada más diré esperando la hora de volver á servir á Francia.
Sensación por las declaraciones de D'Amade y su castigo
Dicen de Tanger que ha causado sensación las declaraciones del general francés D'Amade sobre la campaña en Melilla, dadas las deducciones que de ellas se sacan.
También ha causado sensación el castigo que le ha impuesto el ministro de la Guerra, ante la autenticidad de las declaraciones publicadas por *Le Matin*.
Madrid 10 a las 24
Médicos militares indignados
El «Ejército Español» dice que los Médicos militares se muestran indignados contra la sociedad que se ha organizado, la que mediante el abono de seis pesetas, facilita á las familias de los soldados heridos en la guerra los datos que se pidan acerca del estado del mismo é importancia de las heridas.
Dicen los médicos militares que con solo dirigirse al Director del Hos-

pital en que se halle el herido se facilitarán gratuitamente dichos datos. Soldados que regresan á sus destinos.—Obsequios
Desde Melilla dicen que ha fundeado en aquel puerto el vapor *Menarquín*, que conduce á gran número de soldados que una vez repuestos de las heridas que recibieron regresan de nuevo á sus destinos.
Las señoras de Ciensa han enviado á los soldados de dicha población gran cantidad de ropas.
Los soldados aragoneses que se hallan en la segunda Caseta se proponen festejar el martes próximo á la Pilarica su Patrona.
La pacificación de las kabilas.—Salida de vapores
Aseguran que se adelanta mucho en la pacificación de las kabilas, pues incluso desde Cabo de Agua aseguran que aquella comarca está por completo pacificada.
Hoy saldrán de Melilla el vapor *Villaverde*, que irá á Barcelona; el *Villarreal*, que irá á Málaga y el *Ciudad de Cádiz*, que irá á Cádiz.
Llegada de tropas.—Las charangas á Zeluán
Dan cuenta desde Melilla que fundeó en aquel puerto el *Cataluña* conduciendo el segundo batallón del Regimiento de Cerinola.
El desembarco se ha verificado sin novedad.
Se ha ordenado que marchen á Zeluán todas las charangas de los batallones de Cazadores.
El infante don Carlos de paseo
El infante don Carlos ha salido de paseo en carruaje llegando hasta la Comandancia principal, donde el general Marina estaba conferenciando con los generales López Herrero y Huertas.
Mañana el infante don Carlos saldrá para Zeluán.
Sin novedad en Alhucemas.—Desembarco de agua.
El comandante de Alhucemas dice que los moros hicieron algunos disparos sin causar daño alguno á la plaza.
Al amanecer de hoy fundeó el transporte «Almirante Lobo», que airacó á 800 metros de las trincheras desembarcando 200 toneladas de agua.
Los moros no trataron siquiera de impedirlo presenciando la operación.
Obreros empleados en la construcción del ferro-carril.—Kabilas que se someten
Dicen de Melilla que en la actualidad hay empleados en las obras de la construcción de la línea del nuevo ferro-carril 250 moros de Frajana y Mazzusa y 100 españoles.
Se asegura que los jefes de las kabilas de Nador irán á la Plaza á someterse.
Tios pacos, heridos.—Tranquilidad
Han ingresado en el Hospital provisional instalado en Zeluán, varios «tios pacos» que fueron encontrados heridos en un barranco próximo.
Dícese que reina completa tranquilidad.
Telegrama oficial
Melilla 9 Octubre á las 22:15.
En el Zoco El-Hach hubo anoche algún tiroteó sin consecuencias.
En Alhucemas han seguido como en días anteriores y en las demás posiciones no ha ocurrido novedad.
Han desembarcado los generales Lopez Herrero y Carbo, el comandante de Estado Mayor señor Martínez Lázaro, el capitán del mismo cuerpo señor Millán, el segundo batallón de San Fernando con la Plana mayor, del regimiento, una compañía de Zapadores y el cuartel general de brigada, cuarenta y dos guardias de infantería, treinta de caballería, un capitán y dos oficiales.
POLÍTICA
Madrid 10 a la 1
Consejo de ministros
Ha terminado el Consejo de Ministros que ha durado tres horas.
Se aprobaron varios expedientes de asuntos que ya telegrafié.
Se acordó modificar el artículo 17 del Reglamento para la aplicación de la ley de comunicaciones marítimas, en el sentido de aumentar la fianza á las empresas navieras.
A la salida del Consejo los ministros nos dijeron á los periodistas que habían hablado de asuntos parlamentarios, de política, presupuestos y otros asuntos.
Añadieron que volverán á reunirse el lunes para seguir estudiando dichos asuntos.
Entre los padres se desarrolló una escena desgarradora.
La desgracia ha causado gran impresión.
El conde de Romanones á Sagunto.—Un obsequio
Comunican de Valencia que el conde de Romanones marchó á Sagunto para asistir á una jira con que le obsequiarán los asambleístas del Congreso de secretarios de Ayuntamiento.
Regresarán al anoche.
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 10 a las 22
Consejo de guerra
En la Carcel nueva se ha celebrado Consejo de Guerra para juzgar al paisano Miguel Buxan, que estando el 26 del pasado julio en Barcelona, vió pasar un piquete de soldados y les dijo: «Deberíais ir á Melilla para que os mataran á todos»
Además en el acto de ser detenido le fué ocupado un martillo que había robado del taller en donde trabajaba.
El procesado negó las palabras contra los soldados que se le atribuyen y con respecto al martillo dijo que se lo llevó con intención de devolverlo al taller.
El Fiscal ha calificado el delito de insultos al Ejército y de robo pidiendo para el procesado la pena de seis años de prisión correccional.
El defensor ha pedido la libre absolucíon.
Otro Consejo de Guerra
En el cuartel de Roger de Lauria se ha celebrado otro Consejo de Guerra contra José Perez, empleado municipal y contra Marcelino Saavedra, soldado con licencia temporal, los cuales el día 27 de julio, por la noche, pasando por la calle de Fernando fueron cacheados por la policía la que les ocupó tres revolvers, una hacha y un bastón de estoque.
El Perez ha manifestado á este propósito que teniendo que los revoltosos asaltaron las Casas Consistoriales iba allí, para ofrecerse para la defensa de las mismas y que encontró á Saavedra, el cual le acompañó.
El Fiscal ha calificado el hecho de adhesión á la rebelión pidiendo en consecuencia, para los procesados la pena de reclusión perpetua.
Los defensores han solicitado la absolucíon de sus defendidos.
Consagración de un nuevo Obispo
Comunican de Olot que ha tenido lugar allí el solemne acto de la consagración del nuevo obispo de Leon, Doctor Guillament, hijo de Olot.
Ha sido el consagrante el señor Arzobispo de Taragona, asistido de los Obispos de Gerona y Vich.
Asistieron á la ceremonia el Gobernador civil de la provincia, una representación de la Diputación de Gerona, el diputado á Cortes señor Lloas y las autoridades locales.
Terminada la consagración celebró un banquete de 200 cubiertos.
Esta noche el nuevo Obispo ha sido obsequiado con una serenata.
Funerales por el alma de Don Carlos
El próximo sábado en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pino, se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de Don Carlos de Borbón.
Se cantará la Misa del Maestro Victoria.
En el centro de la Iglesia se levantará un túmulo al que darán guarda de honor jefes y oficiales carlistas de los que tomaron parte en la última guerra civil.
Cable roto.—Dos caballos muertos
Esta noche en la calle de Pelayo se ha roto uno de los cables del tranvía eléctrico matando á dos caballos de un omnibus de la compañía «La Catalana».
Sobre una detención.—No fué «Memento»
El Gobernador civil de esta provincia señor Crespo Azorín ha manifestado que la detención del dependiente de Comercio que huyó á Marsella después de cobrar en esta sucursal del Banco de España un talón de 30,000 pesetas, suceso del que oportunamente se habló, no fué llevada á cabo por el ex policía «Memento» como en un principio se dijo, sino por la policía.
Corresponsal.
Tipo-lit. de Amengual y Muntañer

Madrid 10 a las 18:30
Penalidad de los que no votaron.—El descanso dominical á los periódicos.
El señor La Cierva ha dicho que las Juntas municipales del Censo, pasaron á las Juntas provinciales y éstas á las Delegaciones de Hacienda, las relaciones de electores que no votaron en las últimas elecciones que se celebraron, á quienes se les recargará el 2 por ciento de la contribución que satisfagan y que además la ley será rigurosamente aplicada también á los empleados de los ministerios que no hayan justificado la emisión del voto, no dándoles posesión á los que deban tomarla de algún destino si no acreditan haber cumplido aquel precepto electoral.
Los periodistas preguntamos al ministro cuando se ocuparía el Gobierno de que tuvieran aquellos el descanso dominical, contestando el ministro lo siguiente: «cuando quieran los periodistas estoy dispuesto á que sea un hecho esta aspiración de los interesados, porque tengo peticiones de muchas provincias, incluso de repartidores de periódicos y de cajistas.
Dichas peticiones, continuó el ministro, las remití al Instituto de Reformas Sociales para estudiarlas como una reforma del Reglamento que se dictó para la aplicación.
El Instituto me enviará informadas dichas peticiones; yo las estudiaré para la reforma de dicho Reglamento; pero es preciso que los periodistas, que son los primeros interesados, me ayuden y vean algunas empresas que no es mi deseo el perjudicarlas ni propósito de venganza.
Respecto á este asunto conviene que los periodistas demuestren palpablemente que desean tener derecho al descanso dominical.
NOTICIAS SUELTAS
Madrid 10 a la 1.
Balance del Banco de España
El último balance verificado en el Banco de España ha dado el resultado siguiente:
Han aumentado, el oro en 116.170 pesetas, los billetes en 16.069.575 y las cuentas corrientes en 592.373 pesetas.
Ha disminuido la plata en 8 millones 397.463 pesetas.
El efectivo actual del Tesoro público asciende á 18.027.142 pesetas. Sujeto que mata á su novia y después se suicida
Dicen de Castellón que en el pueblo de Ayodar ha ocurrido el siguiente suceso:
Un sujeto llamado Ramón Balaguer, de 24 años de edad, se dirigió anoche como de costumbre á casa de su novia.
Sin mediar palabra entre ambos Balaguer sacó un cuchillo que llevaba é inflirió tres heridas á su novia que le ocasionaron la muerte.
El agresor huyó perseguido por la Benemerita, y pocos momentos después sacó una pistola disparando un tiro, muriendo instantáneamente.
Gestionando la declaración de puerto de refugio.
Una Comisión de la Diputación provincial de Guipuzcoa, acompañada del diputado á Cortes señor Salaberry, está haciendo las oportunas gestiones para lograr se declare puerto de refugio al de Guetaria.
Congreso internacional de la paz.—La cuestión marroquí.—Abordajes.—Próxima reunión
Telegrafían de Bruselas que en La Haya hoy ha comenzado sus tareas el Congreso internacional de la paz.
El delegado de Francia habló de la cuestión marroquí.
Terminó la actual conferencia internacional de derecho marítimo aprobando el convenio sobre abordajes y asistencia marítima.
Dentro de seis meses el Congreso reanudará sus tareas para tratar en definitiva de las responsabilidades, de los dueños de barcos, de las hipotecas y de otros privilegios marítimos.
Madrid 10 a las 18:30
Lamentable desgracia.—Un muerto y un herido
Dicen de Casarriche que en la carretera de Estepa desbocáronse los caballos del coche ocupado por la familia del señor García de Osuna.
Una señorita se arrojó del coche muriendo en el acto.
Un hermano de esta resultó con un brazo fracturado.

Madrid 10 a las 18:30
Penalidad de los que no votaron.—El descanso dominical á los periódicos.
El señor La Cierva ha dicho que las Juntas municipales del Censo, pasaron á las Juntas provinciales y éstas á las Delegaciones de Hacienda, las relaciones de electores que no votaron en las últimas elecciones que se celebraron, á quienes se les recargará el 2 por ciento de la contribución que satisfagan y que además la ley será rigurosamente aplicada también á los empleados de los ministerios que no hayan justificado la emisión del voto, no dándoles posesión á los que deban tomarla de algún destino si no acreditan haber cumplido aquel precepto electoral.
Los periodistas preguntamos al ministro cuando se ocuparía el Gobierno de que tuvieran aquellos el descanso dominical, contestando el ministro lo siguiente: «cuando quieran los periodistas estoy dispuesto á que sea un hecho esta aspiración de los interesados, porque tengo peticiones de muchas provincias, incluso de repartidores de periódicos y de cajistas.
Dichas peticiones, continuó el ministro, las remití al Instituto de Reformas Sociales para estudiarlas como una reforma del Reglamento que se dictó para la aplicación.
El Instituto me enviará informadas dichas peticiones; yo las estudiaré para la reforma de dicho Reglamento; pero es preciso que los periodistas, que son los primeros interesados, me ayuden y vean algunas empresas que no es mi deseo el perjudicarlas ni propósito de venganza.
Respecto á este asunto conviene que los periodistas demuestren palpablemente que desean tener derecho al descanso dominical.
NOTICIAS SUELTAS
Madrid 10 a la 1.
Balance del Banco de España
El último balance verificado en el Banco de España ha dado el resultado siguiente:
Han aumentado, el oro en 116.170 pesetas, los billetes en 16.069.575 y las cuentas corrientes en 592.373 pesetas.
Ha disminuido la plata en 8 millones 397.463 pesetas.
El efectivo actual del Tesoro público asciende á 18.027.142 pesetas. Sujeto que mata á su novia y después se suicida
Dicen de Castellón que en el pueblo de Ayodar ha ocurrido el siguiente suceso:
Un sujeto llamado Ramón Balaguer, de 24 años de edad, se dirigió anoche como de costumbre á casa de su novia.
Sin mediar palabra entre ambos Balaguer sacó un cuchillo que llevaba é inflirió tres heridas á su novia que le ocasionaron la muerte.
El agresor huyó perseguido por la Benemerita, y pocos momentos después sacó una pistola disparando un tiro, muriendo instantáneamente.
Gestionando la declaración de puerto de refugio.
Una Comisión de la Diputación provincial de Guipuzcoa, acompañada del diputado á Cortes señor Salaberry, está haciendo las oportunas gestiones para lograr se declare puerto de refugio al de Guetaria.
Congreso internacional de la paz.—La cuestión marroquí.—Abordajes.—Próxima reunión
Telegrafían de Bruselas que en La Haya hoy ha comenzado sus tareas el Congreso internacional de la paz.
El delegado de Francia habló de la cuestión marroquí.
Terminó la actual conferencia internacional de derecho marítimo aprobando el convenio sobre abordajes y asistencia marítima.
Dentro de seis meses el Congreso reanudará sus tareas para tratar en definitiva de las responsabilidades, de los dueños de barcos, de las hipotecas y de otros privilegios marítimos.
Madrid 10 a las 18:30
Lamentable desgracia.—Un muerto y un herido
Dicen de Casarriche que en la carretera de Estepa desbocáronse los caballos del coche ocupado por la familia del señor García de Osuna.
Una señorita se arrojó del coche muriendo en el acto.
Un hermano de esta resultó con un brazo fracturado.

Entre los padres se desarrolló una escena desgarradora.
La desgracia ha causado gran impresión.
El conde de Romanones á Sagunto.—Un obsequio
Comunican de Valencia que el conde de Romanones marchó á Sagunto para asistir á una jira con que le obsequiarán los asambleístas del Congreso de secretarios de Ayuntamiento.
Regresarán al anoche.
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 10 a las 22
Consejo de guerra
En la Carcel nueva se ha celebrado Consejo de Guerra para juzgar al paisano Miguel Buxan, que estando el 26 del pasado julio en Barcelona, vió pasar un piquete de soldados y les dijo: «Deberíais ir á Melilla para que os mataran á todos»
Además en el acto de ser detenido le fué ocupado un martillo que había robado del taller en donde trabajaba.
El procesado negó las palabras contra los soldados que se le atribuyen y con respecto al martillo dijo que se lo llevó con intención de devolverlo al taller.
El Fiscal ha calificado el delito de insultos al Ejército y de robo pidiendo para el procesado la pena de seis años de prisión correccional.
El defensor ha pedido la libre absolucíon.
Otro Consejo de Guerra
En el cuartel de Roger de Lauria se ha celebrado otro Consejo de Guerra contra José Perez, empleado municipal y contra Marcelino Saavedra, soldado con licencia temporal, los cuales el día 27 de julio, por la noche, pasando por la calle de Fernando fueron cacheados por la policía la que les ocupó tres revolvers, una hacha y un bastón de estoque.
El Perez ha manifestado á este propósito que teniendo que los revoltosos asaltaron las Casas Consistoriales iba allí, para ofrecerse para la defensa de las mismas y que encontró á Saavedra, el cual le acompañó.
El Fiscal ha calificado el hecho de adhesión á la rebelión pidiendo en consecuencia, para los procesados la pena de reclusión perpetua.
Los defensores han solicitado la absolucíon de sus defendidos.
Consagración de un nuevo Obispo
Comunican de Olot que ha tenido lugar allí el solemne acto de la consagración del nuevo obispo de Leon, Doctor Guillament, hijo de Olot.
Ha sido el consagrante el señor Arzobispo de Taragona, asistido de los Obispos de Gerona y Vich.
Asistieron á la ceremonia el Gobernador civil de la provincia, una representación de la Diputación de Gerona, el diputado á Cortes señor Lloas y las autoridades locales.
Terminada la consagración celebró un banquete de 200 cubiertos.
Esta noche el nuevo Obispo ha sido obsequiado con una serenata.
Funerales por el alma de Don Carlos
El próximo sábado en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pino, se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de Don Carlos de Borbón.
Se cantará la Misa del Maestro Victoria.
En el centro de la Iglesia se levantará un túmulo al que darán guarda de honor jefes y oficiales carlistas de los que tomaron parte en la última guerra civil.
Cable roto.—Dos caballos muertos
Esta noche en la calle de Pelayo se ha roto uno de los cables del tranvía eléctrico matando á dos caballos de un omnibus de la compañía «La Catalana».
Sobre una detención.—No fué «Memento»
El Gobernador civil de esta provincia señor Crespo Azorín ha manifestado que la detención del dependiente de Comercio que huyó á Marsella después de cobrar en esta sucursal del Banco de España un talón de 30,000 pesetas, suceso del que oportunamente se habló, no fué llevada á cabo por el ex policía «Memento» como en un principio se dijo, sino por la policía.
Corresponsal.
Tipo-lit. de Amengual y Muntañer